

# Información Nacional e Internacional

## El pueblo italiano continúa su lucha contra el fascismo

Milán.—Continúa la caza de radioyentes. Hace unos días, la policía cerró dos cafés: uno en la calle Solferino, y otro, en el Viale Monza, por que según los fascistas desde ellos se difundían noticias de España republicana. Antes del cierre oficial de ambos establecimientos, el dueño y los clientes fueron bárbaramente apaleados por una banda de terroristas. Las persecuciones y los atropellos no consiguen que disminuya en lo más mínimo la voluntad de conocer la verdad que alienta al pueblo.

Nunca se han vendido en Italia tantos aparatos de radio, como desde que el fascismo italiano intervino en la guerra de España.

Las autoridades ejercen una represión violenta, pero la masa reacciona de la forma que le es posible. En todos los rincones de la población, han aparecido pegadas en las paredes, una infinidad de proclamas antifascistas llamando a la población para que solidarice con España republicana y democrática, y para que emprenda la lucha contra el fascismo.

La policía política pierde lo mejor de su tiempo en arrancar de las paredes las proclamas peligrosas.

Turin.—Durante las fiestas del aniversario de la fundación del imperio, en Vercelli se han desarrollado numerosas manifestaciones contra el régimen fascista. En algunos puntos de la ciudad se han desplegado banderas rojas, y se han quemado retratos de Mussolini. En los barrios populares, varios

## La ayuda del pueblo francés a la España Republicana

Envío de tres camiones a Madrid para los niños, para la población civil y para los voluntarios antifascistas

París.—El Comité nacional de "Paz y Libertad", acaba de decidir el envío de tres camiones a Madrid: uno, con leche condensada para los niños; otro, con conservas de todas clases para la población, y un tercero con tabaco y cigarrillos para los valientes voluntarios antifascistas.

Estos tres camiones saldrán de París antes del día 12 de junio, con una delegación del Comité nacional dirigida por Henri Raynaud, miembro del C. N., y Secretario de los Sindicatos de la Región Parísiense.

## La labor que realiza el Comité de mujeres contra la Guerra y el fascismo

París.—El Comité francés de Mujeres contra la Guerra y el Fascismo, que desde el principio de la sublevación militar española, viene dando tan reiteradas pruebas de solidaridad con el pueblo español, al que ha enviado toneladas de víveres, ropas y material sanitario; continúa su intensa labor de ayuda.

En la actualidad al Comité se preocupa preferentemente por los niños españoles. En todos los Comités locales, las mujeres cosen y hacen ropas de punto para los pequeños refugiados en Francia.

El Comité Nacional organiza el apadrinamiento de los niños. Las personas que se comprometen a apadrinar, les han de abonar 300 francos mensuales.

Los empleados de P. T. T., (Correos, teléfonos y telegrafos), han asegurado en estas condiciones, el padrino de 12 pequeños españoles. El Comité Nacional de Mujeres ha invertido hasta la fecha más de 20.000 francos en camas para los refugiados. Las obreras de la casa Result han enviado a España 2.000 botes de leche condensada, y han hecho entrega de 1.000 francos al Comité. Las obreras de las fábricas Citroën, han adquirido, con una delegación, al albergue central de París. Esta delegación ha fotografiado a los niños, vestidos con las referidas ropas, y han editado unas tarjetas que se venden en las ferias, a beneficio de la Casa de los Niños Españoles.

El Comité Nacional ha solicitado de las organizaciones locales que confeccionen paquetes individuales para los milicianos, con jabón, camisas, ropa interior, etc., cada paquete viene a costar unos 100 francos. Los empleados de Correos, han aportado ya 36 paquetes de estos.

Por otra parte, ha salido de París con destino a Ginebra, una delegación femenina que será recibida por el Consejo de la Sociedad de Naciones.

grupos de obreros han organizado demostraciones rápidas con el curso de las cuales expresaron su solidaridad con la España del Frente Popular.

París.—Comunicar de Milán a la Agencia France Monde, que la política política fascista (Ovya), ha asesinado a un comunista en las prisiones de St. Vittore. Las autoridades pretenden hacer creer que la víctima se ha suicidado colgándose en su celda.

Es de notar que este es el segundo asesinato que se perpetra en las Prisiones de Milán, en el curso de dos semanas. No hace mucho, fue asesinado en las mismas condiciones el obrero Aleardo Leoncini.

Hace unos años, en esta misma cárcel y después de hacerle sufrir torturas indecibles, fue asesinado el obrero antifascista Villa.

## PARTES DE DEFENSA NACIONAL

**Sector del Centro.**—Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de este Ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos y fuego de la artillería fasciosa sobre la población de Madrid y frentes de la capital. Se pasaron a nuestras filas trece soldados con armamento y municiones.

**Frente del Norte (Vizcaya).**—La artillería leal batió eficazmente las posiciones enemigas del frente norte, dispersando concentraciones enemigas observadas en ellas. En los frentes Centro y Sur, duelos de artillería y fuego de fusil, sin consecuencias para nuestras tropas.

**Santander.**—Ligeros tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas un alférez, dos cabos y cuatro soldados con armamento. Uno de ellos, con un fusil ametrallador.

**Asturias.**—En Oviedo y Escampero, actividad de la artillería propia y enemiga, batiendo la nuestra, con gran acierto, a una concentración rebelde en los alrededores de la capital y las posiciones del Monte Otero. En el frente de León, las tropas republicanas ocuparon en el Condal de la Tervantina, la importante posición de altura pico de Cabrives. Se presentaron un cabo y seis soldados con armamento, evadidos de las filas rebeldes.

**Sector del Este.**—Fuego de fusil, ametralladora y mortero por algunos sectores, sin bajas por nuestra parte. Se pasaron a nuestro campo tres soldados, un falangista y tres paisanos.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

## AVIACION

**Zona del Sur.**—Esta madrugada, tres bimotores bombardearon la estación de Granada, la Plaza de Toros, que está convertida en parque militar y algunas posiciones enemigas próximas a la capital. En la estación se observó un incendio, como consecuencia del bombardeo.

## TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

### Impresión de la lucha en el Centro

MADRID. — Existe tranquilidad en los sectores del Centro. Únicamente en la carretera de Aravaca, nuestras fuerzas han mejorado sus posiciones, fortificando las que ayer arrebató al enemigo.

### El ministro de Trabajo en Barcelona

BARCELONA. — Ha llegado, procedente de Valencia, el ministro de Trabajo, señor Aiguadé, quien seguidamente se entrevistó con el Presidente Companya.

### Servicios auxiliares de Guerra

VALENCIA. — En el "Diario Oficial" del ministerio de Defensa, se publica una orden, por la que se dispone la incorporación a filas de los mozos de los reemplazos del 32, 33, 34 y 35, que hubiesen sido declarados útiles para servicios auxiliares. Se les destinará a aquellos trabajos que sean compatibles con sus facultades y aptitudes.

### Regreso de la Delegación enviada a Moscú

BARCELONA. — Ha regresado la Delegación española enviada a Moscú con motivo de la festividad del Primero de mayo. Los expedicionarios se muestran entusiasmados por las muestras de simpatía, adhesión y solidaridad que han recogido del pueblo ruso hacia los luchadores españoles y la causa que defienden.

### Lo que nos hemos perdido

SAN JUAN DE LUZ. — Noticias recibidas del campo rebelde, confirman que ayer, día 7, era la fecha señalada para la constitución y jura del primer Gobierno que había de presidir el ex general Mola.

La ceremonia del juramento había de tener lugar en Burgos, ante el "generalísimo" Franco.

Parece que, con motivo del accidente en que ha perecido el "héroe de Guernica", los planes fascistas han quedado desbaratados y desisten, por ahora, del propósito de formar un Gobierno.

### Ayuda a España

BRUSELAS.—El Gobierno belga ha acordado contribuir con 260 mil francos al fondo de la Cruz Roja, con destino a ayuda de los luchadores españoles.

prudencia dirigieron la palabra a la multitud, Faggi, ex diputado socialista italiano; Lecca, socialista; Tinelli, secretario del Frente Popular; Berti, delegado de la Unión Popular italiana, y Virgilio Barst, diputado comunista por Niza.

La muchedumbre expresó su solidaridad con la España Republicana y aplaudió insistentemente a los combatientes de la Libertad.

### En defensa de la República Española

PARIS.—Se acaba de poner a la venta el libro de Louis Perrot, "Panorama de la Cultura española". Contiene todos los aspectos de la civilización española; describe los avances culturales del régimen republicano, escuelas, bibliotecas y museos, sobre los que se cierne la amenaza de los "constructores de ruinas". Es una obra apasionante, que proyecta una viva luz sobre los problemas del pueblo español.

La obra de Perrot ha alcanzado un gran éxito.

### La semana de solidaridad

París.—Refiriéndose a la jornada del 30 de mayo, día que terminaba la semana de solidaridad con España Republicana, M. Chauvet, Secretario de "Socorro Popular", ha declarado a un redactor de la Agencia "France-Monde":

"Ese día, se repartieron: 14.000 listas de suscripción; 16.000 carteles; 255.000 tarjetas postales, y más de millón de insignias".

**CAMPESINO:** Los que en el frente dan su vida por asegurar tu tranquilidad en la retaguardia, no saben de jornadas de trabajo, ni regatean esfuerzos, sacrificios y sinsabores.

Si en las faenas de siega, exiges jornales altos, y jornada legal; si no te esfuerzas en recoger la cosecha sagrada, cuantos antes y como sea, dando el máximo rendimiento, eres indigno del sacrificio de los combatientes, eres peor que el peor fascista, y como tal mereces ser fusilado.

## Moral de Calatrava Comentario del día

(Viene de primera página)

**Función benéfica**

La Juventud Socialista Unificada de este, siguiendo en su laudable obra de ayuda a los combatientes, organizó hace poco tiempo un Cuadro artístico que, con sus representaciones allegara fondos para ayudar a la causa. Cuadro, que hizo su presentación al público el pasado domingo, poniendo en escena el precioso drama en tres actos, relacionado con el movimiento militar, fascista, original de José Pérez Beltrán, titulado "España en sangre".

La magistral interpretación que los muchachos hicieron de la obra, les proporcionó repetidas ovaciones.

Para final de fiesta se representó el divertido sainete "El Bigote Rubio", que también fue muy aplaudido, como igualmente el "peque" Narciso Hurtado, que en los entreactos hizo las delicias del "respetable", bailando "la Caricaca" y algunas otras picecillas.

El acto terminó entonándose La Internacional y Joven Guardia, acompañadas al piano por el profesor Virgilio Huertas, que el público escuchó de pie y con el puño en alto.

### Desaparecido

Antonia Algar Córdoba desea conocer el paradero de su hijo Domingo Cortés Algar, de diez y ocho años, de Hornachuelos (Córdoba), que en primer del pasado septiembre se separó de ella en Pueblo Nuevo del Terrible.

Los informes a dicha compañera, calle de la Santa, número 10, en esta Correspondencia.

les y aeroplanos. Luego se toleró que, sin previa declaración de guerra, Italia y Alemania mandaran en socorro de los rebeldes, con enormes cantidades de material, miles y miles de soldados procedentes de sus ejércitos. Y, por último, se coronó la obra autorizándoles para que ejerciesen policía marítima sobre nuestras costas mediterráneas.

¿Quién podrá extrañar que la situación sea cada día más difícil, que los esfuerzos verdaderamente heroicos del Gobierno legal hispano por limitar la extensión del conflicto, tropiecen con obstáculos infranqueables?

Si, insatisfechos. Se quiso que fueran jueces y partes, en el extranjero pleito español, los fascismos centro-europeos. De nada sirvieron las observaciones y razonadas protestas de nuestros poderes públicos. Y ya se van tocando las consecuencias. No se queje nadie. Las cosas caen del lado a que se inclinan.

Las denuncias del diputado belga Max Baset, en "Le Peuple" de Bruselas, son un antecedente que deberán apreciar en su justo valor quienes fabrican artilugios diplomáticos aparentemente ingeniosos y que luego se extrañan de que sus peregrinas invenciones no resistan, sin destruirse, el soplo de la realidad viva, del acontecimiento inevitable y fatal. Meditan sobre ellas. Consideren su gravedad irrisueña y sus alcances mortales.

España, desangrada, arruinada, clauda en la cruz, no puede hacer más que lo que hace. Víctima inocente de la traición, el egoísmo, el miedo y el dolor, se defiende, protesta y apela al juicio de las generaciones futuras...